
第１回学校評議委員会 

 

日 時 令和５年６月１５日（木）１６：３０～１８：００ 

場 所 日野第一中学校会議室１ 

出席者 松岡敬明 谷和彦 三浦寛朗 山本剛秀 伊野直美 池田恵美子 下田圭子 川畑花菜（代理） 

和田栄治 木村孝治 須田直樹 佐々木知花 

欠席者 小川真由美 中村淳一 仙波貴臣 

 

１ 校長挨拶 

評議員の小川先生が市の委員会のため、本日欠席となります。また、自治会長の中村さんも本日

は都合がつかず欠席となります。 

校長の和田です。本校２年目となります。評議員の方から幅広くご意見をいただくため、今年度

から学識経験者や自治会長に参加していただくことにしました。忌憚ないご意見をいただけたらと

思います。よろしくお願いいたします。 

 

２ 学校評議員の委嘱及び自己紹介 

 

３ 会長・副会長・書記の選任 

  会長 谷和彦   副会長 松岡敬明   書記 仙波貴臣 

 

４ 学校経営方針等について 

（１）学校経営方針について 校長から説明 

・谷  ：ＰＴＡの組織や活動が縮小化されたとのことだが、会費などはどうなっているか。 

・川畑 ：会費は徴収金額を減らした。（手数料込みで５００円） 

・下田 ：ＰＴＡの加入状況はどのくらいか。 

   ・川畑 ：９０％以上は加入しているが、今後減ってくると加入していない家庭分をＰＴＡで負

担することはできなくなる。 

・谷  ：以前は土曜日に補修教室を行っていたが、今はやっていないのか。 

・須田 ：コロナでなくなっていたが、その後も働き方改革もあり、土曜日に補修教室を実施す

ることはなくなった。 

・谷  ：オンラインの対応はどうしているのか。教員の負担もあるのではないか。 

・須田 ：オンラインを希望する場合は実施をしている。 

・和田 ：コロナ禍においては、自宅療養期間中に症状が落ち着き学習できる状態であれば、学

習の機会の補償として実施していた。不登校生徒については、希望があれば行ってお

り、１週間ごとに相談を行い、進めている。 

・松岡 ：夏季休業期間中の講習は、全教科で実施しているのか。 

・須田 ：夏期講習期間は午前中に部活動を実施し、午後に３コマを全教科ランダムに組み、子

供がどの教科にも行きやすいようにしている。子供から取ったアンケートでも夏期講

習に対して肯定的な回答が多い。 

（２）教育計画・研究について 須田教務主任から説明 



（３）生活指導について 佐々木生活指導主任から説明 

・佐々木：学校評議員の方に、生活指導についてご意見をいただきたい。 

女子は制服に指定のベストやセーターを着用することとなっているが、登下校中に暑

いといった意見が生徒から出ているがいかがか。 

・下田 ：指定のものは暑いのではないか。市販のものならばもっと涼しいのでは。 

・佐々木：登下校中の熱中症対策として、手持ち扇風機を許可してほしいという意見があるが、

いかがか。 

・伊野 ：気持ちは分かるが、ちょっとだらしなく感じる。 

・下田 ：電池部分は発熱の危険もあるのではないか。 

・谷  ：通学時には必要ないと思います。 

・佐々木：本校では髪の毛の長い女子生徒は髪を結ぶことになっているが、結ばないで下ろした

いという要望があるがいかがか。 

・伊野 ：暑い時などは、余計に暑くなるのではないか。 

・下田 ：振り向いたときに人に当たると不快に思われるのではないか。結ぶことは見た目にも

清潔でよい。あまり長いと見た目が悪い。 

（４）進路指導について 副校長より説明 

 

５ 第４次日野市学校教育基本構想策定に向けて 

（１）子供たちに身に付けてほしい力は何か。 

・池田 ：最近、報道などを見ていると子供たちには、情報があふれる今の社会において、物事

の良し悪しを自分の意志で判断する力を身に付けてほしい。やりたいことをやり抜く

力を身に付けてほしい。 

（２）５年後、日野市立学校は、どのような学校になってほしいか。 

・川畑 ：今、ＰＴＡとして学校の先生方や地域と関わるようになり、これだけの大人が子供た

ちのために携わっていることを知り、自分が子供のときも同じだったのだろうと思う

ようになった。子供たちのために先生や保護者、地域など多くの人が携わっていると

いうことがより伝わる学校になってほしい。 

（３）学校教育で大切にしていきたいことは何か。 

・松岡 ：昔から３つの教育があると言われている。①家庭教育、②学校教育、③社会教育の３

つの教育があり、その中で、家庭や社会で達成できないことが学校の使命である。基

礎学力も大切なことだが、特に人との付き合い方（社会性や協調性）は、集団の中で

しか育たないので大切だと思う。 

（４）（２）の５年後の学校を目指すため、また、学校教育で大切にしていきたいことへの実現のため

に、あなたはどんなことをしていきたいか。 

・谷  ：実践している地域活動に参加してもらい、知ってもらう。そうすることで、より地域、

社会、家庭が結び付いていく。 

 

６ 今後の日程について 

第２回 １１月２８日（火）１６：３０～  第３回 ２月１５日（木）１６：３０～ 


